

Proyección extraescolar

CATEDRA AMBULANTE EN PORZUNA
ENSEÑANZAS DE MOTOCULTIVO
CURSILLOS DE ENOLOGIA Y ANALISIS DE VINOS

Aquellos Centros que emplazados en determinadas poblaciones más o menos importantes fijan su labor en una reducida y limitada zona, rozan el peligro de caer en falta de visión amplia, con posibilidades de proyección hacia el exterior, extendiendo su influencia hasta donde sea necesario para no esterilizar el esfuerzo de todos, puesto que todos han contribuido a su creación y sostenimiento directa o indirectamente y por ende nace la obligación de una difusión de la cultura, contrariamente al aislamiento que supone el enmarcado en una simple dedicación a las clases del curso escolar.

Creemos que nada puede objetarse en este aspecto a los Centros de Enseñanza Media y Profesional, pues la labor de todos ellos rebasa ampliamente los límites cerrados que supondría la tarea diaria de enseñanza exclusiva para los alumnos oficiales. En todos se organizan Cursos de Extensión Cultural de singular éxito en los resultados conseguidos. El acceso a sus aulas de esos jóvenes, con formación moral y cultural incompleta, que con seguridad han de corregir tanto desde el punto de vista ético como del técnico, es una aspiración sentida intensamente por todos ellos.

Un simple repaso a las publicaciones de los Institutos Laborales, da una idea suficientemente clara para poder comprender que por muy poca eficacia que pueda tener una conferencia sobre el tema más extraño, como algunos pretenden, tiene que quedar algo, nosotros creemos que mucho, entre los cientos y cientos de charlas que a lo largo del curso se pronuncian en los Institutos. No digamos nada de la innumerable lista de películas de todo tipo proyectadas, conciertos celebrados, exposiciones, etc.

Esto no puede resultar una siembra estéril porque sería tanto como suponer un espíritu dormido y una falta de responsabilidad total en los pueblos de España.

Pero hay un punto en esta amplísima labor que queremos destacar: nos referimos a esas cátedras ambulantes que pueden esparcir una fuerte inquietud en núcleos de población alejados, olvidados quizá, sin comprensión, hacia el problema que nos hemos propuesto resolver de levantar a España haciendo mejores sus hombres, sus campos y su técnica.

Un grupo de profesores que dominen la práctica, pues no sirven las teorías y elucubraciones de altos vuelos a la hora de quebrar la rutina y convencer a los más ignorantes, pueden organizar una «misión» de carácter agrícola, ganadero, industrial, literario o histórico y eligiendo el terreno más apto y virgen abrir nuevos horizontes, descorder el velo de la incertidumbre, despertar en las almas el ansia de cultura y el afán de superación.

Así lo ha comprendido el Ilmo. señor Presidente del Patronato Provincial de Ciudad Real que ha mostrado verdadero empeño en que se organice una cátedra ambulante dedicada a difundir en aquellas poblaciones más aisladas y distintas todo lo que sirva para mejorar su nivel de vida, demostrando prácticamente que, aplicando racionalmente las ideas suscritas por los investigadores, se logra una mejor rentabilidad en tierras, ganado, maquinaria y en el factor humano. El Instituto Laboral de Daimiel ha secundado con entusiasmo esta idea y en Porzuna ha permanecido parte de su profesorado durante tres días explicando prácticamente lo que es conveniente hacer y suprimir en orden al cultivo de sus tierras y utilización de maquinaria, abonos y forrajes más convenientes.

Ante la progresiva mecanización del campo español y la necesaria capacitación de obreros para el manejo de estas nuevas máquinas y elementos, algunos profesores han contribuido con su trabajo a las enseñanzas de motocultivo dadas en Daimiel durante el mes de mayo.

En medio de la depresión del mercado vinícola no debe cundir el desaliento, sino tratar de mejorar la práctica de la elaboración de caldos como una parte del remedio a aplicar. El curso de Enología y Análisis de Vinos desarrollado en el Instituto durante los últimos días de mayo y primeros de junio, acogido con plena satisfacción por parte de los bodegueros, indica el interés de un resurgimiento preciso e inaplazable en el que todos han de poner su esfuerzo para lograrlo.



El curso sobre enología y análisis de vinos ha tenido un carácter eminentemente práctico, facilitado por la magnífica instalación del Laboratorio.



Prácticas con el tractor durante la Misión en Porzuna.

La Mancha puede y debe incrementar su ganadería

(Viene de la página 4)

la organización económica y social de la patria. Por patriotismo se ha de predicar con aire de cruzada, que es a todas luces incomprendible que hijos de antiguos labradores, propietarios de magníficas tierras y ganados, abandonen la dirección de sus negocios en manos de rutinarios mayores, para buscar los siempre menguados ingresos de una nómina. Lógicamente éste es el camino más fácil, pero nunca el más provechoso, ni para sus intereses particulares, ni menos para la economía del país. Si los Institutos Laborales cumplen con este papel, a más de realizar la misión que tienen asignada, darán satisfacción al empeño que ha puesto nuestro Caudillo en hacer de estos Centros una poderosa arma, tanto para redimir a los hijos de los campesinos de la incultura, como para formar los técnicos auxiliares que nuestros campos exigen, si queremos conseguir la producción necesaria con que alimentar correctamente a todos los españoles.

L. S. M.

PUBLICACIONES

«BOLETIN DE DIVULGACION GANADERA»

Hemos recibido el último número de este interesantísimo Boletín que edita la Junta Provincial de Fomento Pecuario de Ciudad Real. Como siempre, responde al propósito divulgador que caracteriza a esta publicación, y todos sus temas se relacionan directamente con las distintas cuestiones que afectan a la ganadería manchega.

Se trata, por tanto, de una revista de ámbito provincial, en cuanto al planteamiento y solución del problema ganadero, cuya selección y mejora constituye un factor muy importante para nuestra economía; porque, es claro, que dada la manera y rigor científico con que estudia esos problemas, su repercusión alcanza más allá de las fronteras patrias, especialmente en los países hispanoamericanos.

Completan el número varias fotografías, gráficas y dibujos, y contiene, además, un amplio extracto de la conferencia que pronunció el pasado día 15 de mayo en el Instituto Laboral de Daimiel, el Presidente de la Junta de dicho Organismo y Vocal del Patronato Provincial de Enseñanza Media y Profesional, señor Sáiz Moreno.